

## ABSTRAK

**Rahmat Tri Aditya**, *Sikap Etnik Tionghoa Terhadap Kepemimpinan Gubernur DKI Jakarta Basuki Tjahaja Purnama* (Penelitian ini dilaksanakan di Perhimpunan Indonesia (INTI) yang berada dikawasan Mega Glodok, Kemayoran, Jakarta Pusat), Skripsi, Jakarta: Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh terpilihnya Basuki Tjahaja Purnama (Ahok) sebagai Gubernur DKI Jakarta pertama dari etnik Tionghoa. Etnik Tionghoa sendiri merupakan etnik minoritas di Jakarta, Namun ternyata terdapat tokoh Tionghoa yaitu Lieus Sungkharisma yang menolak Basuki Tjahaja Purnama karena sifatnya yang dianggap akan mencemarkan nama etnik Tionghoa. Sebagai suatu etnik yang minoritas, seharusnya mendukung Basuki Tjahaja Purnama sesuai dengan teori primordial yaitu kecenderungan mendukung yang sama etnik.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana sikap sebenarnya etnik Tionghoa terhadap kepemimpinan Gubernur DKI Jakarta Basuki Tjahaja Purnama. Penelitian ini dilakukan pada bulan Maret-Mei 2016. Alat yang digunakan adalah observasi, wawancara, serta dokumentasi yang dilakukan kepada *informan* dan *key informan*. *Informan* dalam penelitian ini adalah anggota Perhimpunan Indonesia Tionghoa (INTI) sedangkan *Key Informan* dalam penelitian ini ada dua yaitu Kepala Sekretariat INTI Pusat dan Ketua Perempuan Indonesia Tionghoa. Kemudian dilengkapi oleh pendapat ahli yaitu Prof. Dr. Hamdi Muluk, M.Si.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa etnik Tionghoa memiliki pengetahuan yang baik namun umum terhadap kepemimpinan Gubernur DKI Jakarta. Kemudian etnik Tionghoa memiliki penilaian yang tinggi terhadap Gubernur DKI Jakarta, hal ini ditunjukkan dengan penilaian mereka yang bagus terhadap semua kinerja Basuki Tjahaja Purnama. Serta sikap etnik Tionghoa yang mendukung Gubernur DKI Jakarta Basuki Tjahaja Purnama dalam PILKADA 2017 serta bentuk dukungannya yang besar salah satunya dengan mengumpulkan KTP agar Basuki Tjahaja Purnama maju secara independen.

**Kata Kunci: Sikap, Etnik Tionghoa, Kepemimpinan, Gubernur DKI Jakarta, Basuki Tjahaja Purnama (Ahok), Perhimpunan Indonesia Tionghoa (INTI).**

## ABSTRACT

Rahmat Tri Aditya, Attitude Ethnic Chinese Against Leadership Jakarta Governor Basuki Tjahaja Purnama (The research was conducted in the Indonesian Association (INTI) which is located area of Mega Glodok Kemayoran, Central Jakarta), Thesis, Jakarta: Study Program Pancasila and Citizenship Education, Faculty of Science social, State University of Jakarta.

This research is motivated by the election of Tjahaja Basuki Purnama (Ahok) as Jakarta governor for the first of the ethnic Chinese. Ethnic Chinese themselves constitute ethnic minorities in Jakarta, but there is apparently a Chinese figures are Lieus Sungkharisma who refused Basuki Purnama Tjahaja because it is considered to be defamatory ethnic Chinese. As an ethnic minority, should support Basuki Purnama Tjahaja consistent with the theory that primordial tendency to support the same ethnicity.

This study used qualitative research methods. This study aims to determine how the actual attitude towards the ethnic Chinese leadership Jakarta Governor Basuki Tjahaja Purnama. This study was conducted in March-May 2016. The tools used are observation, interviews, and documentation is done to the informant and key informants. Informants in this study is a member of the Chinese Indonesian Association (INTI), while Key informants in this study is twofold Head of the Secretariat CORE Center and Chairman of the Chinese Indonesian women. Then complemented by expert opinions Prof. Dr. Hamdi Muluk, M.Sc.

The results of this study indicate that ethnic Chinese have a good knowledge but common to the leadership of Governor of Jakarta. Then ethnic Chinese have a high assessment to the Governor of Jakarta, this is indicated by their ratings were good on all performance Basuki Tjahaja Purnama. And attitudes of ethnic Chinese who support Jakarta Governor Basuki Tjahaja Purnama in Election 2017 as well as strong support form one of them by collecting the ID card to Basuki Purnama Tjahaja forward independently.

**Keywords: Attitude, Ethnic Chinese, Leadership, Jakarta Governor Basuki Tjahaja Purnama (Ahok), Chinese Indonesian Association (INTI).**

## **HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS**

Skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri, dan semua sumber baik yang dikutip maupun yang dirujuk telah saya nyatakan benar.

Nama : Rahmat Tri Aditya

No. Registrasi : 4115122256

Tanda Tangan :

Tanggal Lulus : 23 Juni 2016

**PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai civitas akademika Universitas Negeri Jakarta, saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : RAHMAT TRI ADITYA  
No. Registrasi : 4115122256  
Program Studi : Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan  
Fakultas : Ilmu Sosial  
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Universitas Negeri Jakarta Hak Bebas Royalti Non Eksklusif ( *Non-Exclusive Royal Free Right* ) atas skripsi yang berjudul :

**SIKAP ETNIK TIONGHOA TERHADAP KEPEMIMPINAN GUBERNUR  
DKI JAKARTA BASUKI TJAHAJA PURNAMA (Studi di Perhimpunan  
Indonesia Tionghoa, Mega Glodok, Kemayoran, Jakarta Pusat)**

Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Non Eksklusif ini Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (data base), merawat dan mempublikasikan skripsi saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai peneliti/ pencipta dan sebagai pemilik hak cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya.

Di buat di : Jakarta

Pada Tanggal : 23 Juni 2016

Yang menyatakan

RAHMAT TRI ADITYA

## MOTTO

“Setiap kamu punya mimpi, keinginan atau cita-cita, kamu taruh disini. didepan kening kamu. Jangan menempel, biarkan dia menggantung, mengambang 5 cm di depan kening kamu, jadi dia tidak akan pernah lepas dari mata kamu. Kamu bawa impian kamu itu setiap hari, kamu liat setiap hari, dan percaya bahwa kamu bisa, bahwa kamu akan berdiri lagi setiap kamu jatuh.” 5 CM

*“Success is not the key to happiness. Happiness is the key to success. If you love what you are doing, you will be successful.”*

Albert Schweitzer

“Jangan katakan pada Allah bahwa kita punya masalah, katakan pada masalah bahwa kita punya Allah.” Muhammad Al-Fatih

“Yang kuat bukanlah yang menang, yang menanglah yang kuat.”

Conan Edogawa

## **LEMBAR PERSEMBAHAN**

...kupersembahkan karya ku ini kepada kedua orang tua ku yang sudah menjaga, merawat, membesarkan, mendidik, serta menyayangi penulis. Kemudian ku persembahkan juga kepada kedua kakak dan adikku yang penulis sayangi. Begitu besarnya peran kalian mendoakan dan memotivasi penulis selama menjalani hidup ini. Begitu besarnya arti kehadiran kalian bagi penulis, Salam sayang dariku.

**Rahmat Tri Aditya, S.Pd**

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan kesehatan dan segala kenikmatan kepada penulis. Tidak lupa juga shalawat serta salam penulis panjatkan keharibaan junjungan nabi besar Muhammad SAW sebagai nabi terakhir dan cahaya bagi keIslaman.

Alhamdulillah dengan segala kenikmatan yang diberikan kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Sikap Etnik Tionghoa terhadap Kepemimpinan Gubernur DKI Jakarta Basuki Tjahaja Purnama”. Dalam pembuatan skripsi ini, penulis mengalami banyak halangan dan rintangan. Banyak pihak yang memberikan dukungan dan saran kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Maka dalam hal ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Muhammad Zid, M.Si. selaku Dekan FIS
2. Bapak Drs. H. Suhadi, M.Si. selaku Ketua Prodi PPKn UNJ
3. Ibu Dra. Wuri Handayani, M.Si selaku Dosen Pembimbing I yang selalu membantu, mengarahkan, memberi saran,serta ilmu yang banyak dalam proses penyusunan skripsi ini.
4. Bapak Drs. M. Maiwan, M.Si selaku Dosen Pembimbing II yang selalu memberikan arahan, bantuan, ilmu yang banyak, serta kesabaran dalam membimbing penyusunan skripsi ini.
5. Juga tidak lupa penulis ucapkan terimakasih kepada Perhimpunan Indonesia Tionghoa (INTI), Gerakan Pemuda Indonesia Tionghoa DKI Jakarta (GEMA INTI DKI Jakarta), Perempuan Indonesia Tionghoa (PINTI) yang telah membantu penulis dalam penelitian ini. Kepada Kepala Sekretariat Pusat INTI yaitu Koko Candra JAP yang dari awal sampai akhir mendukung, menyemangati, dan memotivasi penulis dalam penelitian ini.
6. Bapak H. Hamzah HMT dan Ibu Hj. Eni Masfufah. Terimakasih sudah selalu mengingatkan dan memotivasi penulis agar menyelesaikan skripsi ini. Juga terimakasih karena sudah menjaga, merawat, membesarkan, mendidik, serta menyayangi penulis. Terimakasih bapak dan ibuku.

7. Kepada wawan, iyan, dan tari terimakasih sudah memberikan arti keluarga kepada penulis. Terimakasih kakak dan adikku.
8. Terimakasih kepada Putri Utami Ramadhan. Dari awal sampai akhir yang selalu menerima dengan apa adanya, yang paling sabar, yang paling banyak menghabiskan waktu serta ilmunya dengan penulis. Terimakasih banyak kamu.
9. Kepada sahabat 6cm yaitu Adin Raditya, Aditya Fajar Baruvi, Erwin Fadhillah Hadi, Rendi Rashaki Ramadhan, serta Salliria Aulia Noviany. Terimakasih sudah menjadi sahabat yang terbaik dari semasa SMA dulu. Terimakasih juga kepada Salliria yang sudah memecut semangat penulis dan membantu dari masa SMA hingga saat ini. Terimakasih sahabat!
10. Kepada TBC adnan, kitink, awenk, ical, hotben, arul, irwan, syamsul. Terimakasih sudah menjadi teman terbaik di UNJ dari awal masuk sampai saat ini. Terimakasih telah saling memberikan senyuman selama ini serta saling mendukung ketika mengalami kesusahan.
11. Kepada teman-teman PPKN Reguler 2012 dan PPKN Non Reguler 2012 yang sudah bersama-sama melewati duka dan senang bersama-sama, semoga hal tersebut menjadikan kita semakin dewasa kedepannya. Juga kepada adik-adik junior serta abang dan kakak senior PPKN, terimakasih dukungan semangat serta ilmunya.

Penulis sudah berusaha semaksimal mungkin dalam proses pembuatan Skripsi ini, namun penulis masih merasakan adanya kekurangan dalam skripsi ini. Hal ini dikarenakan kurangnya pengalaman serta pengetahuan penulis, Sehingga kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan agar dapat diperbaiki kedepannya.

Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan memberikan pengetahuan kepada banyak orang.

Jakarta, Juli 2016

Rahmat Tri Aditya